

---

**De:**

**Envoyé:** jeudi 27 janvier 2011 18:58

**À:** Geipan

**Objet:** CAS D'OBSERVATION PIERREVERT (04) 31 12 2010

Cher Monsieur,

Je suis convaincu par votre réponse et vous pouvez classer cette observation.

Merci pour vos réponses,

Cordialement

---

**De:** Geipan

**Envoyé:** jeudi 27 janvier 2011 15:29

**À:**

**Objet:** RE: CAS D'OBSERVATION PIERREVERT (04) 31 12 2010 - souhaitez vous poursuivre ?

Cher Monsieur,

J'ai attendu quelques jours pour voir si quelques témoignages nous arrivaient. Vous restez le seul à nous avoir signalé quelque chose le 31 décembre.

Ce qui ne veut pas dire que vous êtes le seul à l'avoir vu. Beaucoup de gens ne témoignent pas.

Les lâchers de lanternes thaïlandaises se sont multipliés ces derniers mois, compte tenu du fait que les feux d'artifices sont plus ou moins interdits maintenant.

J'ai moi même assisté à un lâcher de lanterne sur la plage de JUAN LES PINS au mois de janvier, et la lanterne est partie très haut et a finalement disparu, après plusieurs minutes d'ascension, sans s'être éteinte.

Merci de nous donner votre avis. Souhaitez-vous poursuivre sur ce cas ? Nous pouvons attendre quelques temps et conserver votre dossier au cas où quelqu'un d'autre se manifesterait.

Bien cordialement,

## GEIPAN

Groupe d'études et d'information sur les Phénomènes Aérospatiaux Non identifiés

Direction Adjointe du

Centre Spatial de Toulouse

**Centre National d'Etudes Spatiales**

18 Avenue BELIN

31401 TOULOUSE CEDEX 9

Boite Postale Interne 2911

Tél : 05.61.27.48.01 - Fax : 05.61.28.31.82

<http://www.geipan.fr>

---

**De :**

**Envoyé :** jeudi 20 janvier 2011 16:51

**À :** Geipan

**Objet :** CAS D'OBSERVATION PIERREVERT (04) 31 12 2010

Cher Monsieur,

Après visionnage de tous liens que vous m'avez indiqués, je suis convaincu à 80 % que j'ai vu une lanterne thaïlandaise.

Cependant, la couleur rouge intense, la forme parfaitement circulaire ; le fait qu'au lieu d'une extinction j'ai assisté à une sorte d'allumage : turbulences autour de la sphère et accélération que j'ai pu suivre jusqu'à une très haute altitude "point lumineux" ascendant (séquence V) vont à l'encontre des vidéos que j'ai visionnées.

Pouvez-vous m'indiquer s'il vous plaît si vous avez reçu d'autres témoignages sur le phénomène observé.

Très cordialement

27/01/2011

---

**De:** Geipan  
**Envoyé:** jeudi 20 janvier 2011 13:41  
**À:** —  
**Objet:** CAS D'OBSERVATION PIERREVERT (04) 31 12 2010 - AR QUESTIONNAIRE - PREMIERE ANALYSE

Monsieur,

Nous vous remercions pour ce signalement de cas.

Ce que vous évoquez nous incline fortement à penser que vous avez été le témoin d'un passage de lanternes thaïlandaises. En effet, celles-ci peuvent effectivement se déplacer de façon très cohérente entre elles, en formation, en suivant une trajectoire rectiligne ou aléatoire selon les vents en présence.

Nous avons fait une information, au début de l'été 2010, à ce sujet sur notre site internet, intitulé "Ciel d'été, attention aux méprises". Voici le lien qui vous permettra d'accéder à cette information :

<http://www.cnes-geipan.fr/geipan/actualites/01072010-Ciel-dete-Attention-aux-meprises-.html>

voici également un ou deux liens sur lequel vous pouvez récupérer des informations concernant le fonctionnement de ces lanternes, aujourd'hui couramment utilisées (moins chères et plus "écologiques" qu'un feu d'artifice) pour des mariages, anniversaires ou autres fêtes... Elles ont été nombreuses en cette fin d'année.

[http://www.balloon.li/crbst\\_3.html](http://www.balloon.li/crbst_3.html)

<http://www.skycandle.fr/?gclid=CO7Jtqz7sKMCFYeY2AodPD9m3g>

Merci de nous répondre pour nous dire si vous êtes d'accord avec notre première analyse.

Bien cordialement

## **GEIPAN**

Groupe d'études et d'information sur les Phénomènes Aérospatiaux Non identifiés

Direction Adjointe du

Centre Spatial de Toulouse

**Centre National d'Etudes Spatiales**

18 Avenue BELIN

31401 TOULOUSE CEDEX 9

Boîte Postale Interne 2911

Tél : 05.61.27.48.01 - Fax : 05.61.28.31.82

<http://www.geipan.fr>